
発言通告表(一般質問) 
 

１２月４日（水）・５日（木）・６日（金） 

 

○個人質問                          令和元年長浜市議会１２月定例会 

発言 

順位 
発言議員 

発言

種別 
発  言  要  旨 

答弁を 

求める者 

（略 称） 

１ 矢守 昭男 

 

一般

質問 

１．認知症予防について 

（１）認知症カフェの充実について 

（２）認知症要介護予防の取組について 

関係部長 

２．人生１００年時代について 

（１）健康寿命延伸について 

関係部長 

３．プレミアム付商品券の販売の取り扱いについて 

（１）プレミアム付商品券の販売状況について 

関係部長 

４．民生委員・児童委員等の推薦と抱える課題につい

て 

（１）自治会推薦方式での課題について 

関係部長 

２ 藤井 登 一般

質問 

１．教育について 

（１）子ども１１０番について 

（２）ＩＣＴ授業について 

（３）ＩＣＴネットワークについて 

（４）プログラミング教育について 

市長 

教育長 

関係部長 

 

２．医療について 

（１）総合診療医について 

（２）放射線治療について 

市長 

病院事業管理者 

関係部長 

３．公共施設での喫煙について 

（１）公共施設での喫煙について 

市長 

関係部長 

４．防災について 

（１）防災ラジオについて 

（２）防災・防犯用ドローンについて 

市長 

関係部長 

３ 千田 貞之 一般

質問 

１．長浜市職員募集ユーチューブ動画について 

（１）職員募集のユーチューブ動画の制作に至った経

過について 

（２）この動画の効果、成果について 

（３）市職員の提案制度について 

関係部長 



 

   ２．就職氷河期世代の存在について 

（１）バブル崩壊後やリーマンショック後の非正規雇

用の就職困難者が多い現状について 

（２）国の就職氷河期世代支援プログラムについて 

関係部長 

４ 宮本 鉄也 一般

質問 

１．平成３０年度一般会計における不用額について 

（１）不用額の意味について 

（２）大きな不用額が出る理由について 

関係部長 

２．マイナンバーカードについて 

（１）長浜市におけるマイナンバーカードの普及につ

いて 

（２）公務員に対する年内取得義務付けについて 

（３）２０２１年３月から予定されている健康保険証

としての運用について 

関係部長 

３．内閣府が提唱するＳｏｃｉｅｔｙ５．０について 

（１）長浜市における取組状況について 

（２）今後の展開について 

関係部長 

４．防災について 

（１）防災に対する考え方について 

（２）防災ラジオの補助金について 

関係部長 

５ 

 

 

 

 

伊藤 喜久雄 一般

質問 

 

 

 

 

１．地域安全活動と、その支援について 

（１）活動実態と課題について 

（２）地域の防犯力を高めることについて 

（３）防犯カメラについて 

市長 

関係部長 

２．新たな市民協働の仕組みづくりと、「協働でつく

る長浜まちづくり基金」の活用について 

（１）市民協働のまちづくり推進にあたっての財政的

支援と活動資金の調達について 

（２）「協働でつくる長浜まちづくり基金」本来の目

的について 

（３）市民協働のまちづくり支援のための基金取り崩

しについて 

市長 

関係部長 

３．「学校情報化実態調査」結果と、今後の長浜市学

校ＩＣＴ環境整備について 

（１）３０年度学校における情報化実態等調査結果に

ついて 

（２）長浜市学校ＩＣＴ環境整備計画（第 1次）につ

いて 

（３）第３次長浜市ＩＣＴ利活用プランとの整合性に

ついて 

市長 

教育長 

関係部長 

 



６ 松本 長治 一般

質問 

１．多世代同居・近居について 

（１）市民協働のまちづくりについて 

（２）課題の解消・緩和について 

（３）今後の取り組みについて 

市長 

関係部長 

２．「伝えると伝わる」ことについて 

（１）伝わることの大切さについて 

（２）検証について 

（３）高齢者などへの取り組みについて 

（４）緊急時の情報発信について 

（５）意見や質問に対する対応について 

市長 

関係部長 

７ 鬼頭 明男 一般

質問 

１．ジェンダー平等の実現について 

（１）長浜市全体での取組みについて 

（２）学校、教育機関での取組みについて 

（３）病院や自治体等の取組みについて 

市長 

関係部長 

２．信号機が無くなった交差点への注意喚起について 

（１）信号機が無くなってからの交差点での事故につ

いて 

（２）信号機が無くなった交差点の注意喚起について 

関係部長 

３．長浜駅の時刻表の撤去について 

（１）長浜駅の時刻表の復活について 

関係部長 

８ 

 

中川  勇 一般

質問 

１．えきまち長浜（株）に対する税金等の使われ方に

ついて 

（１）都市再生推進法人の指定に当たり「えきまち長

浜（株）」を選定した理由について 

（２）都市再生推進法人「えきまち長浜（株）」の指

定期間について 

（３）都市再生特別措置法第１２１条に基づく業務報

告について 

（４）都市再生推進法人「えきまち長浜（株）」の収

支残余金の取扱いについて 

（５）都市再生推進法人「えきまち長浜（株）」と「え

きまちテラス長浜」としての再開発ビルを管理運

営する会社「えきまち長浜（株）」における収支

に関わる監査役について 

（６）都市再生推進法人「えきまち長浜（株）」の今

後の『都市利便増進協定に関する事項』での事業

内容について 

（７)「えきまち長浜（株）」の経営計画(長期収支)

の見直しについて 

副市長 

関係部長 



 

   ２．小動物の損壊死骸事案や市民生活を脅かす野生動

物(クマ、野犬、サル)の出没に対する安全対策等に

ついて 

（１）小学校校庭での小動物の損壊死骸事案にかかる

事の重大さの認識及び対応について 

（２）クマの出没時の対応について 

（３）集落内や通学路にまで出没する群れ化した野犬

対策について 

（４）ＩＣＴ等の新技術を活用したサル対策について 

関係部長 

３．ユニバーサル・デザインを採用した観光振興等に

ついて 

（１）観光案内看板の４か国語表記とすることについ

て 

（２）観光来街者等に向けた公衆用トイレの施設整備

について 

（３）バリアフリー歩道の整備について 

関係部長 

９ 

 

押谷 與茂嗣 一般

質問 

 

１．合併後１０年を経ての職員力・組織力のありよう

について 

（１）職員力・組織力・財政力の向上と対策について 

（２）職員数の削減について 

（３）職員の一体感の醸成及び専門性の向上について 

（４）グループ制から係長制への見直しについて 

副市長 

１０ 

 

中嶌 康雄 一般

質問 

１．人材育成について 

（１）市職員の能力向上について 

（２）ファシリテーターの育成について 

市長 

副市長 

２．財産管理について 

（１）普通財産と行政財産について 

（２）公共施設マネジメント課について 

（３）貸付け用地と処分用地について 

市長 

副市長 

関係部長 

３．ごみ置き場等について 

（１）ごみ集積所の設置基準 

（２）補助基準について 

（３）収集について 

市長 

副市長 

関係部長 



 

   ４．防災について 

（１）風水害について 

（２）電気自動車の効果について 

（３）罹災証明書について 

（４）防災訓練について 

（５）流水型災害について 

（６）浸水被害対策について 

（７）情報収集 

市長 

副市長 

関係部長 

５．財源の確保について 市長 

副市長 

関係部長 

１１ 山﨑 正直 一般

質問 

１．学校・園施設の安全対策について 

（１）既設の防犯カメラについて 

（２）点検、更新について 

（３）防犯カメラの増設について 

（４）不法侵入の防止について 

関係部長 

２．交通安全対策について 

（１）ながら運転防止の啓発について 

（２）自転車でのながら運転防止について 

（３）子どもたちを事故から守るために 

関係部長 

１２ 中川 リョウ 一般

質問 

１．地域医療について 

（１）考え方、影響、対応について 

（２）機能分化の議論について 

（３）湖北病院について 

（４）湖北病院の建て替えについて 

（５）地域医療の確保について 

（６）中之郷診療所について 

市長 

病院事業管理者 

１３ 鋒山 紀子 一般

質問 

 

１．ひとり親家庭支援について 

（１）ひとり親家庭支援の周知について 

関係部長 

２．放課後児童健全育成事業（放課後児童クラブ事業）

について 

（１）放課後児童クラブ事業の防災・防犯対策につい

て 

（２）放課後児童クラブ事業の自己評価について 

（３）放課後児童クラブ運営の今後の方向性について 

関係部長 

３．被災者支援システムの導入・運用について 関係部長 



 

１４ 吉田 豊 一般

質問 

１．長浜市中心市街地活性化基本計画の成果と評価に

ついて 

（１）基本計画（第１期・第２期）に基づき実施され

た主な事業について 

（２）基本計画に掲げる目標数値の達成状況について 

（３）基本計画の取り組みの成果について 

（４）国の施策との整合性について 

（５）基本計画終了後の課題と今後の取り組みについ

て 

（６）周辺商店街への対応について 

市長 

関係部長 

１５ 轟 保幸 一般

質問 

 

１．原子力防災訓練について 

（１）避難訓練結果の自己評価と課題について 

（２）複合災害時の避難体制について 

（３）住民への原子力防災意識の周知と知識普及につ

いて 

市長 

関係部長 

２．人口減少・少子高齢化時代の中山間地域のコミュ

ニティについて 

（１）中山間地域のコミュニティのあり方について 

（２）中山間地域の「集落生活圏」の維持について 

（３）担い手不足の課題対処について 

市長 

関係部長 

１６ 

 

斉藤 佳伸 一般

質問 

１．自然災害と防災について 

（１）バックウォーターについて 

（２）防災ハザードマップについて 

（３）避難場所について 

（４）避難者の生活環境改善について 

（５）防災無線について 

関係部長 

２．えきまち長浜株式会社について 

（１）借入金４億円の返済について 

（２）駅西駐車場の売り上げについて 

関係部長 

１７ 丹生 隆明 一般

質問 

１．余呉地域の過疎化対策について 

（１）長浜市過疎地域自立促進計画に基づく事業進行

状況等について 

（２）更なる過疎化に対する市の対応について 

（３）「過疎地域自立促進特別措置法」の失効に向け

た国・県等への市の取組みについて 

市長 

関係部長 



 

１８ 

 

 

 

 

髙山 亨 一般

質問 

 

 

 

 

１．聴覚しょうがい者の福祉施策の充実について 

（１）聴覚しょうがい者福祉の現状と課題について 

（２）「手話言語条例」について 

（３）手話通訳者（通訳士）の配置・雇用について 

（４）手話通訳者（手話奉仕員を含む）の養成等につ

いて 

（５）聴覚しょうがい者が集える居場所づくりについ

て 

関係部長 

２．長浜市消費生活相談窓口の充実について 

（１）当相談窓口の実績、役割について 

（２）当相談窓口の運営の課題について 

（３）相談員の複数以上の配置の必要性について 

（４）市民の消費トラブルを最小限に抑えるための方

策について 

関係部長 

３．今国会で審議されている「公立学校教員給与特別

措置法改定案」について 

（１）公立学校に「変形労働時間制」を導入する問題

について 

（２）長浜市内小中学校教員の勤務実態とこれまでの

改善策の成果について 

（３）市内小中学校に「１年単位の変形労働時間制」

を導入する是非について 

（４）教員の過労状態緩和、余裕を持った教育活動の 

充実のための改革の推進について 

教育長 

１９ 

 

浅見 信夫 一般

質問 

１．地域医療提供体制について 

（１）厚労省が公表した再検証要請対象医療機関につ

いて 

（２）病院機能の再編について 

（３）医療機能再編支援事業について 

市長 

病院事業管理者 

関係部長 

２．長浜市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（１）第１期戦略の基本目標に係る成果指標の進捗状

況について 

（２）重要業績評価指標（ＫＰＩ）について 

（３）人口減少対策について 

市長 

関係部長 

３．地域産業振興施策について 

（１）長浜市産業振興ビジョン（第２期）の進捗状況

について 

（２）中小企業振興条例について 

（３）住宅リフォーム助成について 

市長 

関係部長 



４．第８期介護保険事業計画について 

（１）国での計画作成に係る課題について 

市長 

関係部長 

２０ 西尾 孝之 一般

質問 

 

１．市長不倫問題について 

（１）地方自治法第１３２条について問う 

（２）市長の説明責任について問う 

市長 

副市長 

２．議会選出の監査委員の問題について 

（１）監査の体制について問う 

（２）議会選出の監査委員の守秘義務について問う 

市長 

副市長 

３．えきまち長浜株式会社問題について 

（１）１時間無料駐車場について問う 

（２）直営店の利用について問う 

（３）３期連続して赤字になった要因について問う 

（４）事業転換したことによって生じた不要取得財産

の活用について問う 

（５）えきまち長浜株式会社への委託業務について問

う 

市長 

副市長 

 


